
 

牧者的話 專心仰賴神走每一步 曾雁初姑娘 
 

  感謝我的母會——中華聖潔會給我機會，用文字跟大家分享我

的心底話。 

  箴言教導我們，在人的一生中要不斷追求智慧。 

  智慧從何而來呢？智慧是從認識耶和華和敬畏耶和華而來的。

智者教導說：我們專心仰賴耶和華，不可倚靠人的聰明，在我們一切

所行的路上都要認定祂，因為祂必指引我們的路，使我們所走的路

變得平坦無攔阻。（參箴 3:5-6） 

  幾年前的香港在平穩中經歷大改變，疫情也使我們的習慣翻天

覆地，今天的社會架構和氛圍在改變，人心也像浮萍般不著地，在信

仰中的實踐和掙扎也變得真實，同時也是挑戰我們在過去學習和追

求真理上的磨刀石。我們不得不承認，今天我們真的要問問我們的

心，我們何去何從呢？我們的信仰有濃度嗎？有重量嗎？ 

  我在牧會事奉的路上，很快就到 20年了，至今天為止，我牧養

過兩間教會（一間是大埔堂；另一間就是今天的播道會天恩堂）。在

人看來，20 年的牧會經歷，或多或少都累積了一些經驗，甚至有人

認為按這些年日可以稱得上為「豐富」。然而，今天世代的轉變，過

去的經驗和傳統，今天似乎起不了多大作用了，因此，神的說話是真

的：在神裡每一天都是新的，不重覆，祂要做新事。所以，我要用新

的眼光看每一天，在每一天裡學習事奉和牧養主的羊。 

  牧養當中有歡笑也有眼淚，有激勵同時也有失望，掙扎少不了，

無奈的也有，只是，在紛亂中我要提醒自己，神才是我的唯一。認識

耶和華，耶和華是誰？耶和華是教會的主，是萬軍的元帥，是在眾信

徒（包括我）的前頭率領前行的那一位。因此，認識我是誰，放下自

以為是的小聰明，認定神在每事中的主權，祂的意念高過我的意念，

祂的道路高過我的道路，我只是一個跟隨者，主神才是帶領者，這路

就容易行了。 

  感謝主帶領我到播道會天恩堂事奉，今年已經過了 8個年頭，

幾年前開始擔任堂主任，在教會中做帶領的事奉，確實是艱難重

重，但神的恩典夠用。謹慎前行，察驗神的作為，每天調整心志，

專心仰賴神，成為我今天事奉的目標。 


